

Laudatio anlässlich der Verleihung des Solidaritätspreises der Stadt Meran 2023 an Herrn Matzneller Leo am 23. - 24. Jänner 2024

Sehr verehrte Damen und Herren, lieber Herr Matzneller!

Mit dem Solidaritätspreises ehrt die Stadt Meran jedes Jahr Bürgerinnen und Bürger, die sich im sozial-karitativen Bereich durch besondere Verdienste ausgezeichnet haben.

Es ist eine Freude, in der heutigen Sitzung Herrn Matzneller, ehemals Professor für Deutsch, Latein, Griechisch, Geschichte und Geografie an einem deutschen Gymnasium, den Preis 2023 zu überreichen. Seit seiner Pensionierung setzt sich Matzneller als Ehrenamtlicher unermüdlich für soziale Gerechtigkeit und Frieden ein und hat mit zahlreichen Verbänden zusammen gearbeitet.

Herr Matzneller setzte sich viele Jahre lang für die Einrichtung eines Seniorenbeirats für Meran ein und auch dafür, dass Meran altersgerecht gestaltet wird. Er organisierte zahlreiche ökumenische Veranstaltungen und Freidensmärsche. Er gab als Freiwilliger viele Jahre lang Deutsch und Italienisch-Sprachunterricht für "Badantinnen" und die Bewohner\*innen in den Flüchtlingsunterkünften am Bahnhof und im Haus Noah in Prissian/Tisens.

Zurzeit engagiert er sich besonders für Rollstuhlfahrende. Er ist Initiator des Freundschaftsfestes, des am 31. Juli 2023 in Zusammenarbeit mit der Gemeinde Meran stattgefunden hat. Ältere Menschen sowie Menschen mit und ohne Beeinträchtigung sollten einander näher und miteinander ins Gespräch kommen.

Dieses hervorragende bürgerliche Engagement verdient besondere Anerkennung. Herr Matzneller, Sie haben durch Ihre Arbeit Wesentliches zum Gedeihen unseres Gemeinwesens beigetragen – wir danken Ihnen und wünschen Ihnen noch viel Energie und Kraft für Ihr weiteres Wirken.